

## PRESENTACION

*La revista que hoy presentamos a la comunidad científica nacional, a profesores y estudiantes intenta romper con dos vicios capitales en nuestro medio: el menosprecio por las publicaciones científicas nacionales y la desaparición prematura de la mayoría de ellas.*

*El primer vicio se origina en nuestra dependencia científica y cultural, dependencia que ha conducido a un menosprecio del propio trabajo intelectual, a menudo internalizado por los propios investigadores y figurativizado hoy en una suerte de complejo de inferioridad. El segundo vicio se origina en la escasez de apoyo económico a esta clase de iniciativas y en la ausencia de continuidad que caracteriza a la mayoría de los proyectos científicos en el país. De ahí que la única garantía de permanencia y continuidad de una publicación como ésta reposa solamente en su capacidad de auto-financiamiento. Que una publicación de esta naturaleza asuma esta posibilidad y que, además, lo haga en el marco de la crisis económica que vive el país, podría parecer una temeridad.*

*Queremos romper con la rémora castradora del silencio, aquel que cubre importantísimos aportes científicos que duermen en artículos, ensayos, conferencias, trabajos de ascenso, informes de investigaciones realizadas, tesis, etc. que no han sido divulgados por escasez de publicaciones en la región y en el país y por limitaciones de acceso a las existentes.*

*Por ello el equipo editor que inicia esta aventura, riesgosa pero tentadora, preñada de dificultades pero fecunda de esperanzas, quiere invitar a todos los investigadores de la región y*

*del país que laboran en el vasto campo de las Ciencias Humanas y Sociales a sumarse a esta iniciativa que será fructuosa en la medida de su participación activa.*

*Nuestro objetivo fundamental es divulgar los aportes científicos que se realizan en el campo de las Ciencias Humanas y Sociales. En este sentido la revista está y estará abierta a todos los investigadores sin discriminación de ninguna índole.*

*OPCION, auspiciada por el Departamento de Ciencias Humanas de la Facultad Experimental de Ciencias de la Universidad del Zulia, aspira a reunir en cada número trabajos de la más alta calidad científica y quiere ser un puente que vincule al investigador con la comunidad a la cual se debe; que ofrezca un espacio de discusión y análisis críticos que contribuyan a la inserción del conocimiento en nuestra realidad para que pueda, entonces, transformarla; que dé al saber y a la ciencia su conexión directa con el hombre a quien se debe y con la sociedad a la cual sirve.*

*El Consejo de Redacción*